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O presidente do PSD acu-
sou o primeiro-ministro e o 

PS de reagirem ao discurso de 
Cavaco Silva com fanatismo 
político e negação da realidade, 
dizendo que as dificuldades das 
famílias e a degradação das ins-
tituições não são artificiais.

Em declarações aos jornalis-
tas, no Funchal, Luís Montene-
gro respondeu a António Costa, 
que acusou o ex-Presidente da 
República Cavaco Silva de estar 
a alimentar o frenesi da direita 
para provocar uma crise política 
artificial e de procurar interrom-
per ao Governo uma trajetória 
de recuperação da economia.

“O dr. António Costa, como 
todo o PS, estão a encarar este 
momento de uma forma muito fa-
nática e num estado de negação 
absoluta. Não é artificial haver 
uma degradação das instituições 
e do Governo, não é nada artifi-
cial o aumento do custo de vida 
dos portugueses”.

Luís Montenegro desafiou An-
tónio Costa a pronunciar-se sobre 
o conteúdo da intervenção de um 
ex-primeiro-ministro e ex-Presi-
dente da República que não anda 
na refrega política, nem intervém 
muitas vezes.

“Devia ser um sinal para o 

Líder do PSD acusa Costa e 
PS de fanatismo político e 

negação da realidade

PS e o primeiro-ministro o ouvi-
rem com mais atenção”, afirmou, 
dizendo não ter ouvido o primei-
ro-ministro dizer onde é que Ca-
vaco Silva “errou no diagnóstico 
que fez de Portugal”.

Montenegro apontou entre 
os problemas dos portugueses 
que “não são artificiais” o núme-
ro de portugueses sem médico 
de família, as listas de espera 
na saúde, os atrasos na justiça 
ou a asfixia fiscal, considerando 
que estas críticas são unânimes 
em toda a oposição e são o PS 
e o primeiro-ministro que vivem 
noutra realidade. “Quando o dr. 
António Costa vem erguer o pa-
pão da direita significa que está 
mesmo nervoso e com medo do 
que lhe está a acontecer”.

O presidente do PSD insis-
tiu ainda que o primeiro-ministro 
tem explicações a dar ao país 
sobre atuação das secretas no 
caso da recuperação de um 
computador de um ex-adjunto 
do Governo, sem afastar uma 
comissão de inquérito no futuro. 
Montenegro respondeu assim 
a António Costa, que rejeitou 
existir contradição entre a sua 
versão de que não teve conhe-
cimento prévio da atuação do 
SIS e as declarações do minis-
tro João Galamba.

“Eu considero que este as-
sunto é um assunto grave, con-
sidero que faltam explicações ao 
país quer por parte dos responsá-
veis dos serviços de informações, 
quer de quem tem a tutela polí-

Remuneração média na 
Administração Pública 

superior em 51% à do privado

tica, que é o primeiro-ministro”, 
afirmou, considerando que não 
basta ao primeiro-ministro dizer 
que correu tudo bem porque toda 
a gente viu que correu mal.

O presidente do PSD disse 
ser necessário saber quem é que 
chamou os serviços de informa-
ções, porque é que os chamou e 
se há ou não alguma ordem de 
alguém a caucionar da parte do 
Governo a sua atuação. “Se há, 
quer dizer que os serviços foram 
instrumentalizados, se não há e se 
atuaram por vontade própria, en-
tão os serviços estão numa esfera 
de dependência, diria mesmo de 
obediência aos membros do Go-
verno que tem de ser explicada”.

Questionado se o tema justi-
fica a criação de uma comissão 
de inquérito, depois de o líder 
do PSD ter dito que o partido 
votará a favor das propostas do 
Chega e IL e está a ponderar se 
tem iniciativa própria, Montene-
gro voltou a insistir nas explica-
ções de Costa. “Se não houver 
essas respostas, já disse que 
não excluímos outras possibili-
dades de poder contribuir para 
que o país saiba a verdade doa 
a quem doer, mesmo que a dor 
esteja no Governo e perto do 
primeiro-ministro”, disse.

A remuneração média por tra-
balhador na Administração 

Pública foi 51,2% (2.019 euros 
vs. 1.335 euros) superior à do 
setor privado em 2021, refle-
tindo diferenças no tipo de tra-
balho e qualificações, segundo 
dados do Instituto Nacional de 
Estatística.

“Em 2021, a remuneração 
bruta mensal média por tra-
balhador era mais elevada no 
setor das AP do que no setor 
privado (2.019 euros vs. 1.335 
euros; mais 51,2%)”, concluiu o 
INE, nas estatísticas do Empre-
go sobre “Remuneração bruta 
mensal média por trabalhador: a 
distribuição das remunerações 
brutas por trabalhador no setor 
das Administrações Públicas e 
no Setor Privado”.

Segundo a entidade, aquela 
diferença reflete, entre outros fa-
tores, diferenças no tipo de tra-
balho realizado e qualificações 
dos trabalhadores que integram 
os setores, com os da AP a 
apresentar, em média, níveis de 
escolaridade mais elevados.

No ano em análise, 55,2% 
dos trabalhadores da AP tinham 
ensino superior (22,7% no setor 
privado), 26,6% tinham com-
pletado o ensino secundário ou 
pós-secundário (32,4% no setor 
privado) e 18,3% tinham um ní-
vel de escolaridade correspon-
dente, no máximo, ao 3.º ciclo 
do ensino básico (44,9% no se-
tor privado).

Em ambos os setores, as 
distribuições da remuneração 
bruta por trabalhador são as-
simétricas positivas, ou seja, a 
mediana é inferior à média, e os 
dois setores têm o mesmo inter-
valo modal (850 a 900 euros), 
contudo, o setor das AP distin-
gue-se do privado na dispersão 
salarial, sendo que, no último 
caso, os salários estão concen-
trados em torno da moda e da 
mediana, nos 996 euros.

Já no setor das AP, verifica-
se também alguma concentra-
ção de trabalhadores em torno 
da moda (entre os 850 a 900 
euros), mas a mediana corres-
pondia, em 2021, a 1.778 euros, 
verificando-se, ainda, uma con-
centração de trabalhadores en-
tre a mediana e os 2.450 euros.

Por nível de escolaridade 
completo, são igualmente ob-
servadas diferenças salariais 
entre os dois setores institucio-
nais, sendo que, em 2021, a re-
muneração bruta mensal média 
dos trabalhadores da AP que 
completaram, no máximo, o ter-
ceiro ciclo do ensino básico foi 
de 1.265 euros, mais 151 euros 
(13,6%) do que no setor privado 
(1.114 euros).

Esta diferença é ainda mais 
acentuada no topo da distribui-
ção, com os trabalhadores com 
ensino secundário ou pós-se-
cundário a receber em média 
mais 166 euros (12,3%) na AP 
do que no privado.

Em termos médios, para os 
trabalhadores com ensino su-
perior, em relação aos quais se 
registaram remunerações mais 
elevadas, observou-se uma 
maior diferença entre o setor 
das AP (2.957 euros) e o priva-
do (2.263 euros), alcançando 
quase 700 euros (30,7%).

Contudo, se observadas as 
diferenças relativas entre as re-
munerações dos trabalhadores 
ao longo da distribuição dos ren-
dimentos, verifica-se que, para 
os trabalhadores com ensino 
superior, estas são estáveis em 
torno dos 70% na base da distri-
buição e diminuem desde então.

Já no topo da distribuição, 
o diferencial é apenas de 180 
euros (3,3%), o que pode estar 
associado, entre outros fatores, 
à diferente composição etária 
dos trabalhadores das AP e do 
privado, com o primeiro grupo 
a apresentar uma idade média 
mais elevada, incluindo aqueles 
com ensino superior completo.

De acordo com os dados 
do Banco de Portugal, os 

portugueses a trabalhar no 
estrangeiro enviaram para Por-
tugal 981,19 milhões de euros 
nos primeiros três meses deste 
ano, o que representa uma su-
bida de praticamente 4% face 
aos 943,63 milhões enviados 

de janeiro a março de 2022.
Em sentido inverso, os es-

trangeiros a trabalhar em Por-
tugal enviaram 144,33 milhões 
de euros no primeiro trimestre 
deste ano, o que representa 
uma subida de 15,16% face 
aos 125,33 milhões enviados 
de janeiro a março de 2022.

Remessas dos emigrantes sobem 
4% até março para 981,2 milhões

O presidente executivo  TAP, 
Luís Rodrigues, afirmou 

que não vai permitir ingerências 
políticas no conselho de admi-
nistração, dizendo: “O passado 
da TAP não me diz respeito”.

Questionado pelos jornalis-
tas, Luís Rodrigues respondeu 
que com certeza vai manter no 
futuro a bandeira de não ad-
mitir ingerências políticas nas 
suas empresas.

“As empresas não são minhas, 
são públicas. Mas sim: não haver 
ingerência no conselho de adminis-
tração das empresas”, assinalou.                                                                                                              
O CEO da TAP falava aos jor-

nalistas em Ponta Delgada. 
Insistindo em não responder a 
perguntas sobre a TAP, o gestor 
rejeitou comparar situação da 
companhia aérea nacional com a 
da SATA, por serem coisas com-
pletamente diferentes, tal como 
não se quis pronunciar sobre o 
impacto da comissão de inquéri-
to no prestígio da TAP.

“Só falo da TAP para a frente 
e não é aqui. Para trás, o que 
se passou, não me diz respeito”.

Durante a sua aula de aber-
ta, no tema “Estratégia aplica-
da: da teoria à prática”, Luís 
Rodrigues defendeu que o as-

peto mais fundamental numa 
estratégia é o diagnóstico: “é 
aqui que vejo mais erros serem 
cometidos”.

O CEO da TAP alertou ain-
da para importância da ética na 
gestão. “Pensem bem nos vos-
sos valores. Pensem bem nisso. 
Porque hoje em dia quem achar 
que pode escapar com alguma 
coisa que seja invisível, pode ti-
rar o cavalinho da chuva. Tudo 
aquilo que fizerem hoje em dia, 
com a tecnologia toda, vai apa-
recer na capa de um jornal, dê 
por onde der”, avisou.

Luís Rodrigues lembrou ain-

da que nem sempre a reestru-
turação das empresas implica 
demissões coletivas, lembrando 
que quando chegou à SATA em 
2019 existia um consenso sobre 
a necessidade de despedir 200 
ou 300 pessoas, situação que 
foi rejeitada pelo conselho de 
administração.

Questionado pelos jornalis-
tas se tal política pode ser se-
guida na TAP, o CEO rejeitou 
comentar: “Sobre a TAP não 
quero dizer nada. Aqui estava 
a falar no plano conceptual e 
teórico. Temos de analisar com 
outra abordagem”.

Os economistas do ISEG reviram 
em alta as previsões de cres-

cimento da economia portuguesa 
para este ano de 1,6% para o inter-
valo de 2,1% a 2,9%, com estimativa 
central de 2,5%, segundo a Síntese 
de Conjuntura já  divulgada.

“Atendendo ao crescimento 
registado no primeiro trimestre e 

à evolução mais provável para os 
próximos trimestres, a previsão 
para o crescimento da econo-
mia portuguesa em 2023, ante-
riormente fixada em valores em 
torno de 1,6%, é revista para o 
intervalo estimado entre 2,1% a 
2,9%, cujo valor central é de 2,5”, 
informa o Grupo de Análise Eco-

nômica do ISEG -- Lisbon School 
of Economics & Management.

Os economistas do ISEG no-
tam que a simples manutenção 
da atividade ao nível do primeiro 
trimestre, ou seja, mesmo sem 
qualquer crescimento em cadeia 
até ao final do ano, seria sufi-
ciente para assegurar um cres-

cimento anual de 2,1% em 2023.
“Mas, com a existência de al-

gum crescimento na área euro, a 
avaliar por um clima econômico 
ligeiramente mais otimista e de 
acordo com as previsões, torna-se 
provável que a economia portugue-
sa venha a crescer mais do que os 
2,1% assinalados”, sustentam.

Novo CEO da TAP rejeita ingerências políticas:
“o que se passou, não me diz respeito”

ISEG revê em alta crescimento da economia 
portuguesa para 2,1% a 2,9% este ano
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Taína Medeiros
comemorou seu Aniversario

Trazendo os anos 20 para a Casa de Portugal
Maravilhosa foi a noite do último dia 
20 de maio de 2.023. O espaço “Res-
taurante Sabores de Portugal” na 
Casa de Portugal de São Paulo se re-
vestiu de muitas pérolas, franjas, pe-
nas e brilhos ao som de jazz e Char-
leston para comemorar o aniversário 
da fotografa TAÍNA MEDEIROS DE 
LIMA SIMÕES, numa autentica festa 
dos anos 20. A aniversariante TAÍNA 
em companhia do esposo Dr. Marce-
lo Stori Guerra (Presidente da Casa 
dos Açores) reuniu familiares e ami-
gos para esta belíssima e diferente 
festa, ao estilo anos 20. A década de 
1920 foi fascinante, conhecida pelos 
bares clandestinos, os vestidos com 
franjas e o nascimento do jazz como 
estilo musical. No Brasil surge a me-
lindrosa, figura feminina criada pelo 

caricaturista J. Carlos*. Símbolo da 
mulher brasileira da época, já indica-
va um rumo para a sensualidade, tra-
ço que figura entre os principais da 
moda brasileira e nesta década, tive-
mos como principal estilista a Coco 
Chanel. O charleston continuava 
em voga, provocando modificações 
na moda para adequar o vestuário 
ao ritmo desenfreado da dança. As 
saias subiram, desnudando os joe-
lhos, enquanto as cinturas baixavam, 
o “cloche”, enterrado na cabeça que 
ostentava cabelos “a la garçonne”, 
era o chapéu do momento. Período 
também marcado por muitas inova-
ções tecnológicas, como a eletrici-
dade, a modernização das fábricas, 
o rádio e o início do cinema falado. 
TAINA nasceu no dia 18.05, é for-

mada em análise de sistemas, mas 
se encontrou mesmo foi com a foto-
grafia. Detentora de vários projetos 
realizados com sucesso, a fotógrafa 
traz como propósito de vida o empo-
deramento feminino e a missão de 
contribuir no resgate de autoestima, 
de amor-próprio e da essência das 
mulheres, e assim realizou o projeto 
“50+: porque você pode”, que trouxe 
uma mudança nos paradigmas na 
geração das “cinquentonas”. Outro 
projeto de sucesso e que contou 
com o apoio do Ministério dos Negó-
cios Estrangeiros de Portugal, e ain-
da do Consulado Geral de Portugal 
em São Paulo, da Casa de Portugal 
e foi uma realização do Conselho 
da Comunidade o “Projeto Reviver”. 
Este retratou idosos que vivem no 

Lar da Provedoria e procurou promo-
ver a inclusão social dos residentes 
no lar, através de exposição de fotos 
que lhes proporcionou momentos 
especiais e de super valorização. 
TAÍNA hoje se dedica cem por cen-
to a fotografia, tem hoje um amplo 
e moderno estúdio fotográfico que 
também loca, e se dedica também 
a sua família, tem um filho o Lucas. 
Aos presentes foi servido um coque-
tel seguido de jantar pelo O Marques 
Buffet, e a animação com músicas 
da época, esteve a cargo da Banda 
de Jazz Ricardo Baldacci e os co-
reógrafos Cesar Munhoz e Suzana 
Ruiz. E claro não faltou o tradicio-
nal “Parabéns a Você” num alegre e 
concorrido congraçamento bem ao 
estilo dos anos 20.

Presentes vemos o Dr. Luís Hoffmann, o Dr. João Avelino, a Andreia, o Dr. 
Philipi, a Cristiane, o Dr. Marcelo e a esposa Taína.

O casal Taína e Dr. Marcelo, o Wander, a Eliana, o Marcello Drigo, a Fernan-
da, o Edson Luís, a Carla Andrea e a Sra. Sonia Raveli.

A aniversariante Taína o esposo Dr. Marcelo, o Bruno, a Fabiana, o Rubens, 
a Selma, o Marcos e a Gisele.

Dr. Marcelo a esposa e aniversariante Taína, o filho Lucas, a Lethicia, a 
Melani, a Isabeli, o Vinícios e o Gabriel. 

Dr. Marcelo, a Taína e sua equipe o Max, a Bruna, a Chahla Bent, a Estela 
e a Jenifer.

A aniversariante Taína, o Dr. Marcelo, a filha Anna Beatriz, o Dr. Juan, o 
Guilherme, a Luara, a Alice e a Sra. Shirley.

A aniversariante Taína, o esposo Dr. Marcelo, Alexandre, a Patrícia, o Hugo, 
a Bruna e a Laura.

Taína, Dr. Marcelo, o Siesley, a Loren, a Adriana, a Dalila, e a Marina. Reunidos a aniversariante Taína, o esposo Dr. Marcelo, o Armando, a Rose-
mary, o Fernando, e a Jaqueline.

A aniversariante Taína e o esposo Dr. Marcelo 
nos anos 20.

Presentes vemos o Dr. Luís Hoffmann, a Carolina, o Dr. João Avelino, a An-
dreia, o D. Philipi, a Cristiane, o Dr. Marcelo e a esposa Taína
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Teresa Bergher
#GARRAECORAGEMEMDEFESADORIO

TODOS CONTRA 
O RACISMO 

O Rio de Janeiro é um estado plural, com 
miscigenação de  raças, culturas e etnias 

que tanto contribuem com a sua beleza, mui-
to especialmente com a Cidade Maravilho-
sa. Revolta, quando assistimos  às notícias 
mostrando o inaceitável e criminoso racismo, 
sofrido no último domingo, pelo jogador brasi-
leiro, Vinicius Junior, do Real Madrid, que foi 
chamado de macaco, mais uma vez,  por tor-
cedores em estádio na cidade de Valência na 
Espanha. O mais grave é que não é a primeira 
vez que essa manifestação de ódio acontece 
com o jogador Fluminense de São Gonçalo! 
O primeiro ministro da Espanha disse que é 
preciso tolerância zero contra o racismo. Bo-
nita a frase, mas qual será a punição adotada 
por seu governo contra esses criminosos ra-
cistas?  A Federação Espanhola de Futebol  e 
La Liga, já rotulada de racista, precisam ser 
responsabilizadas pelos vergonhosos e cri-
minosos acontecimentos, que, por diversas 
vezes ofenderam, não apenas o jogador Vini, 
mas todos aqueles que tem compromisso com 
a dignidade humana. Foram muitas as mani-
festações de repúdio ao triste episódio do últi-
mo domingo, incluindo os governos brasileiro 
e até espanhol! Entretanto, penso que poucas 
sensibilizaram tanto quanto o apagar das lu-
zes, por uma hora, do Cristo Redentor,  maior 
símbolo da Cidade. Deixo uma sugestão, que 
o Banco Santander, corte as gordas verbas de 
patrocínio  a La Liga, pois poucas  punições 
surtem mais efeito que aquela que  envolve 
cortes fi nanceiros.

ORFEÃO PORTUGUÊS
Rua S. Fco. Xavier 363 - Maracanã

Tel.: (21) 2569 8419 / 9727 34306
JUNHO - Dia 4 - Domingo - 11horas - Missa em Ação de Graça às 11h - Cardápio - Chur-
rasco e sardinhas com acompanhamentos - atração com a Banda TB show e participação 
do Cantor Mário Simões - Convite R$ 80,00

CASA DE ESPINHO 
Av. Brás de Pina, 1988 - Vista Alegre, - RJ  Tel.: (21) 3253-1244
JUNHO – Dia 11 – Domingo – 12:30 horas - Comemoração do Dia dos Namorados - 
cardápio - Churrasco e diversos acompanhamentos deliciosas sardinhas na brasa - Para 
dançar - Conjunto Amigos do Alto Minho - Apresentação - Grupo Folclórico Fausto Neves, 
para comemorar o Dia dos Namorados, teremos brindes e sorteio - Ingresso R$80,00 - 

antecipados (até 09/06) R$70 - Folclorista (com carteirinha): R$50,00 - Convite individual 
- Bebidas e doces a parte - Reservas somene para pagamento antecipado - Aceitamos Pix, 
cartões e dinheiro

CAMPONESES DE PORTUGAL
Est. São Mateus 25 - Jardim Primavera

Reservas - Marcos: (21) 97032-7472
Coelho (21) 99334-3320 / Odete (21) 99463-9062

JUNHO – Dia 25 - Domingo - cardápio - Feijoada Carioca, arroz, farofa, torresmo, capi-
pirinha, laranja e galeto na brasa (R$60,00) - Lombo de bacalhau à portuguesa (R$90,00) 
- Show - Fernando Santos e Amigos, Show de Folclore: Apresentação do R.F. Campo-
neses de Portugal 50 anos - Imagem Peregrina de Nossa Senhora de Fátima - e mais 
bingo e leilão - Reservas - Marcos (21) 97032-7472 - Coelho (21) 99334-3320 - Odete 
(21) 99463-9062 - Atenção!! Estacionamento no Clube grátis

Vida Associativa

Cantinho das Concertinas 
sempre uma boa

Palco de animado baile ao som de típicos instrumen-
tos portugueses que o batiza, o bar pode passar 

despercebido nos dias úteis, mas nos fi ns-de-semana 
explode em festa, com aldeia portuguesa aos sábados, 
entre às 13 e 17 horas. Fervilha de gente, com música 
ao vivo, comer e bebes e deliciosas iguarias na brasa: 
sardinhas, febras de porco, copa de lombo e bacalhaus, 
acompanhados de vinho português, cerveja geladinha 
em, como destaque, a deliciosa Super Bock. Venha 
você também vivenciar esses belos momentos no Can-
tinho das Concertinas.

Claudio Santos & Amigos dando um toque mágico na Aldeia Portu-
guesa do Cadeg

Sempre prestigiando o Cantinho das concertinas no Cadeg o empre-
sário Ricardo Paladino, com um grupo de amigos

Num destaque para o jornal Portugal em foco no sábado, vemos 
o Jovem João Marcos, sempre aquela simpatia com todos, na foto   
com sua irmã Vitória dando uma força  no cantinho das concertinas

Com uma bela programação, organizada pelo presidente Leonardo Soares 
e sua dinâmica diretoria, aquele domingo, dia 21 de maio, foi de grande fé 

para as famílias açorianas. Amigos e visitantes participaram da celebração do 
Missa em Louvor ao Divino Espírito Santo, na Igreja São Francisco Xavier, a 
Procissão seguir da Igreja à Casa dos Açores, com acompanhamento da Ban-
da Irmãos Pepino, todas as bandeiras e as coroas do Divino Espírito Santo, 
pertencentes às Irmandades: Divino de Vila Isabel, Divino de Niterói, Divino 
do Catumbi, Divino do Encantado, Divino do Outeiro,  divino de OLINDA e 
outras localidades. Logo após a Missa, foi realizada a Coroação das Crianças, 
bem tradicional nesta festa açoriana. Assim que a Procissão chegou à Sede, 
foi realizada a Bênção dos Devotos, juntamente coma bênção da Massa So-
vada, do vinho, e dos refrigerantes que foram servidos a todos os presentes. 
Parabéns à diretoria açoriana por mais esta linda festa em Louvor ao Divino 
espírito Santo. Parabéns por mais este evento tão importante para todos.

Festa do Divino Espírito Santo
Celebrado Na Casa Dos Açores

Da esquerda para direita, presidente açoriano Leonardo Soares, di-
retor Paulo Roberto, esposa Ana Paula, diretores Daniel Pacheco e 
Daniel Abreu, Kátia e Davi Toledo

Momento da chegada da Igreja de São Francisco Xa-
vier da linda Procissão em Louvor ao Espírito Santo, 
rumo à Sede Social da Casa dos Açores

Momento da chegada da Procissão, na Casa dos Açores, sendo re-
cebida por todos os fi éis e as crianças conduzindo as Coroas, como 
é realizado no Arquipélago Açoriano

Um dia especial 
para os açorianos. 

Na foto vemos, 
presidente Leonar-

do Soares, primeira 
dama Patrícia 

Soares, fi lho João 
Felipe, e demais 

diretores da Casa 
dos Açores e dos 

Divinos, diante das 
Coroas do Divino 

Espirito Santo
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Regiões & Províncias

Póvoa de Varzim

Arganil

Lousã

‘Villa Oeiras 7 Anos’, 
‘Villa Oeiras Supe-

rior’ e ‘Villa Oeiras Co-
lheita 2012’, receberam a 
Grande Medalha de Ouro, 
na 3º Edição do concurso 
Cidades do Vinho, evento 
que promove os vinhos as-
sociados ao seu território e 
único em Portugal.

Os 3 Vinhos DOC Car-
cavelos produzidos pelo 
Município de Oeiras sob a 
marca ‘Villa Oeiras’ – ‘Villa Oeiras 7 Anos’, ‘Villa Oeiras Su-
perior’ e ‘Villa Oeiras Colheita 2012’, receberam a Grande 
Medalha de Ouro, na 3º Edição do concurso Cidades do 
Vinho, evento que promove os vinhos associados ao seu 
território e único em Portugal. 

O concurso decorreu na região do Douro — Cidade 
Europeia do Vinho 2023, no Museu do Vinho de São João 
da Pesqueira, de 5 a 7 de maio de 2023. 

No ano passado, 2 vinhos ‘Villa Oeiras’ alcançaram a 
2º e 5º posição, entre os mais pontuados e na 1º edição 
do concurso, em 2021, os 3 vinhos ‘Villa Oeiras’ obtive-
ram o 3º, 5º e 6º lugar.

Este evento é uma organização conjunta da Associa-
ção das Rotas dos Vinhos de Portugal, da Associação de 
Municípios Portugueses do Vinho (AMPV), do Município 
de São João da Pesqueira enquanto anfitrião, entre ou-
tras entidades.

O Vinho ‘Villa Oeiras’ é produzido pelo Município de 
Oeiras a partir das uvas provenientes das vinhas da Quita 
de Cima do Marquês de Pombal, na mais pequena região 
vitivinícola do país. 

Ano após ano, este vinho tem vindo a arrecadar prê-
mios e a dignificar Oeiras e a Região demarcada de Car-
cavelos, decretada formalmente em 1908.

‘Villa Oeiras’ conquista 
novos prêmios

Uma procissão que, ante-
cede a primeira aparição 

de Nossa Senhora aos Pas-
torinhos, aconteceu ao início 
da tarde do dia 12 de Maio, 
na Santa Casa da Misericór-
dia da Póvoa de Varzim.

A iniciativa que se repete 
mais uma vez nos jardins da 
instituição fez passar o andor 
de Nossa Senhora de Fátima 
entre ombros, desde as ins-
talações do lar até à Igreja da 
Misericórdia.

O cortejo que pretendeu 
assinalar as aparições de Fá-

Misericórdia repete Procissão
a nossa Senhora de Fátima

Piloto Craig Breen homenageado na
Casa do PPD em dia de rally em Arganil

O Município de Oeiras recebeu esta terça-feira, dia 16 
de maio, a visita do Governador do Estado do Pa-

raná, Brasil, Carlos Massa Ratinho Júnior. e restante da 
delegação.

O Governador foi recebido pelo Presidente da Câma-
ra Municipal de Oeiras, Isaltino Morais, e os Vereadores 
do Município, Joana Baptista e Pedro Patacho, no Salão 
Nobre do Palácio Marquês de Pombal.

O encontro teve o propósito de promover as trocas 
de conhecimentos e futuras parcerias nas áreas relacio-
nadas com tecnologia e incentivos às “start-ups”, ciência 
e inovação, saúde, educação, investimentos, e turismo.

Para o efeito, foi assinado um Protocolo de Intenções 
tri-partido, entre o Municipio de Oeiras, o Estado do Pa-
raná, e a Companhia de Tecnologia da Informação e Co-
municação do Paraná – CELEPAR.

De referir ainda, que a delegação chefiada pelo Go-
vernador do Estado do Paraná, incluía Cida Borghetti - 
Ex-Governadora do Estado do Paraná, Ricardo Barros - 
Secretário de Estado da Indústria, Comércio e Serviços, 
Marcelo Rangel Cruz de Oliveira - Secretário de Estado 
da Inovação, Modernização e Transformação Digital, Cle-
ber Mata - Secretário de Estado da Comunicação, Márcio 
Nunes - Secretário de Estado do Turismo, e André Gusta-
vo Sousa Garbosa - Diretor-Presidente da Celepar.

Município de Oeiras recebe 
visita do Governador do 
Estado do Paraná, Brasil

A Câmara Municipal da 
Lousã aprovou, por una-

nimidade em Reunião de Câ-
mara de 15 de maio, 3 votos 
de reconhecimento à equi-
pe de Sub-19 Masculina do 
Rugby Clube da Lousã, e às 
atletas Carolina Jesus e Ca-
tarina Amado.

A equipe de Sub-19 Mas-
culina do Rugby Clube da 
Lousã sagrou-se Campeã 
Nacional na época despor-
tiva de 2022/2023, culmina-
do com a conquista do título 
nacional uma época de mui-
to sucesso.

Já em futebol, Carolina 
Jesus, em representação da 
Associação de Futebol de 
Coimbra sagrou-se campeã 
da Fase Zonal do Torneio In-
terassociações de Futebol Fe-
minino Sub-14 e obteve a qua-
lificação para a Liga de Ouro. 
Catarina Amado, ao serviço 
do Sport Lisboa e Benfica, sa-
grou-se Campeã Nacional de 
Futebol Feminino.

Os Votos de Reconheci-
mento foram extensivos a to-
das as pessoas e entidades 
que contribuíram para os ex-
celentes resultados obtidos.

No dia da passagem do 
Rally de Portugal pelo 

concelho, 12 de maio, o Mu-
nicípio de Arganil e o ACP – 
Automóvel Club de Portugal 
prestaram homenagem ao 
piloto irlandês que morreu na 
preparação do Rally da Cro-
ácia, em abril.

Na Casa do PPD, ponto 
histórico do Rally de Por-
tugal e ponto de partida da 
atual Classificativa de Arga-
nil, foi descerrada uma pla-
ca simbólica, no local exato 
onde será erguida o monu-
mento de tributo ao malo-
grado piloto.

O protótipo da obra foi 
apresentado pelo próprio 
por Mário Vitória, artista com 
raízes no concelho que está 
a desenvolver a figura em 
bronze a ser instalada dentro 
de alguns meses.

“Acolhemos com grande 
disponibilidade esta justa ho-
menagem que fazemos ao 
Craig Breen, num local que 
consideramos ser de homena-
gem coletiva e que pretende 
perpetuar a memória de um 
piloto adorado pelos aficiona-
dos do rally”, enalteceu Luís 
Paulo Costa, presidente da 
Câmara Municipal de Arganil.

Carlos Barbosa, presiden-
te do ACP, evocou o caráter do 
piloto irlandês e sua ligação a 
Portugal. “O ACP e a Câmara 
Municipal queriam deixar um 
marco e prestar homenagem 
da Craig Breen, que adorava 
Portugal e era um tipo extra-
ordinário, muito simpático, hu-
milde e um piloto grande pilo-
to; ia ser campeão do mundo 
muito brevemente”.

Além de Luís Paulo Cos-
ta e Carlos Barbosa, esteve 

Autarquia da Lousã 
distingue equipe e 

atletas do Concelho

presente na cerimônia Paulo 
Ferreira, em representação 
da Hyundai Portugal. Craig 
Breen tinha sido contratado 

para disputar o Campeona-
to de Portugal em 2023 com 
a Hyundai Portugal, mas 
faleceu no dia 13 de abril, 

quando realizava um teste 
de preparação do Rally da 
Croácia, quarta prova do 
Campeonato do Mundo.

tima, foi presidido pelo padre 
Avelino Castro e abençoado 
à passagem por dezenas 

de idosos, alguns familiares 
e amigos, e funcionários da 
Santa Casa da Misericórdia.

Como habitualmente, as 
orações foram-se ouvindo ao 
longo do percurso, feito em 
chão de flores, assim como 
os cinco mistérios do terço 
que se foi rezando. 

A celebração foi animada 
pelo grupo Esperança Jovem 
da Lapa, com cânticos e sim-
bólicas representações da 
vida dos três pastorinhos que 
testemunharam a aparição 
da senhora mãe de Jesus na 
Cova da Iria, lugar da cida-
de e freguesia de Fátima, no 
concelho de Ourém.
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Maneca

Maria
Alcina

Merecidas férias em
Peniche Portugal

Pé  de Valsa com Grande 
Disputa, na Quinta do 

Castelo  Feirense

Mercearia Domingão 
Marataízes,  Lindo Visual, o 

Pioneiro Em Artigos
de Portugal

Aqui está  uma pequena de-
monstração de vários  artigos 

Português e amigos clientes de 
bom gosto, como vemos, a direita 
grande Domingão, Sr. José  Luiz, 
na sequência Sr. Artur Brandão, 
do Vasco, a seu lado, o conheci-

do, Eurico dos doces, Maneca 
e Dr. João  Martins, de pé, Sr. 
Ferreira, Anastácio,  José e Dr. 
Paulo, (medico) pessoas de 
bom gosto, degustam  e depois 
levam para casa. Parabéns  
amigos e MUITA SAÚDE

Domingo passado, ao chegar no Solar Transmonta-
no, Deparei Com uma Linda Simulação da procis-

são das velas, em consagração a nossa Senhora de 
Fátima, na foto, duas lindas meninas, vestidas a ca-
ráter, levando o andor de Santo António, a esquerda, 
vemos o Presidente do G .F. Serões das Aldeias, Sr.  
Manuel Ramos,  a seu lado, o Presidente da Casa Sr. 
Ismael Loureiro e mais religiosos a   seguir, os com-
ponentes, levando a Imagem, Nossa Senhora de Fá-
tima, foi realmente  muito lindo, todas as mesas com  
velas acessas e os presentes, muito compenetrado, 
foi gostoso de ver, que Nossa Senhora, esteja sempre 
presente nos nossos lares, nos ABENÇOANDO.

Parabéns ao Grupo Folclórico Serões  das Aldeias
e a Casa de Trás – os- Montes e Alto Douro

Domingo passado na Festa  do Solar Feirense, era só  
alegria e ao Toque do Conjunto; Claudio Santos, Nos-

sa Fafá  e amigos, é  um show, mas na pista de dança, 
ficou por conta da três casais, a esquerda, o casal, Dona 
Florinda, e amigo, Manuel da Papelaria Danielle,  Dona 
Maria António, seu marido, António e a direita , dona Flor-
bela, um pouco prejudicada, devido a um problema de 
saúde, mas sei marido, Comendador Afonso Bernardo 
Fernandes, com carinho está  indo  para o lugar certo, 
assim seja e QUE DEUS ABENÇOE  E TODOS.

Na foto supra, 
do lado direi-

to, Dona Maria, 
mesmo em cadei-
ra de rodas, mas 
está  aí,  vivendo 
graças a Deus, 
como gostei de 
relembrar, de seu  
saudoso marido, 

o grande Souza, um dos maiores ensaiadores do Folclore 
Português, relembrei também, da maior Guerreira da nos-
sa Comunidade,  Benvinda Maria, pois era o Souza, Mes-
tre  em folclore e acompanhou vários Ranchos, que minha 
Madrinha, levava a Portugal, estão no Reino  da Glória, 
Vemos também  e seu lado, sua filha, a Fatinha, também 
maravilhosa folclorista, a quém, Dona Rose, prestou-lhe 
homenagem, na quinta do Castelo, vemos ainda Dona Ida-
lia Maneca,  amigas Lúcia, Ana Paula, para este lindo quin-
teto, que DEUS ABENÇOE  MUITO.

Casa Vila da Feira, Foto Registrando
o Presente e Relembrando o Passado  

Domingo passado a Casa Vila da Feira, estava 
com os amigos de sempre e novos amigos 

chegando, como vemos, a direita, o casal; Dona 
Marli, seu marido, Sr. António, depois Sr. Carlos 
Perez,  e seu lado, o amigo Alfredo, segue com o 
Camilinho, o Homem do Folclore, que toca, dan-
ça, canta  e  agora está  contando até  fado, a seu 
lado, Joaquim Saraiva, de Pé, amigo Fernando, 
Diretor Social e o amigo Ernesto Boaventura, 
presidente, desta bela instituição, para todos, o 
nosso carinho e MUITA SAÚDE

Linda Mesa Feirense na Festa, Quinta do Castelo

Nos deixou esta se-
mana o nosso que-

rido Rui Proença, gran-
de portugues e também 
grande vascaíno, que 
saudades vamos sentir 
de si caro amigo. 

Foi devidamente ho-
menageado na sede 
do Clube de Regatas 
Vasco da Gama  onde 
se prestou uma grande 
saudação por todos 

Morre, aos 100 anos, o grande Português e
benemérito do Vasco da Gama Rui Proença

os momentos que o nosso 
amigo Rui Proença dedi-
cou ao seu clube. 

Caro amigo de onde 
estiver, receba o nos-

so fraterno e dedicado 
abraço, já com saudades 
imensas que por aqui 
vamos sentir, nossos pe-
sares também a esposa 

No último show da cantora Portuguesa Cláu-
dia Martins na Casa de Trás-os-Montes e 

Alto Douro, diversos amigos estiveram a pos-
sibilidade de se reencontra, e bate um papo, 
na foto vemos o músico e empresário Toninho 
Serapico da RedeEconomia de Supermercado, 
esposa dona Fernanda Serapico, o empresá-
rio Manoel da Mota, numa posse especial para 
Jornal Portucal em Foco. MUITAS BENÇÕES!

Luisa Sousa, a quem di-
zemos que pode contar 
conosco, para o que for 
preciso. Adeus amigo.

Com mais de 100 
anos de vida e muitas 
décadas de dedicação e 
amor ao Vasco, foi dos 
mais ativos defensores 
do clube em qualquer es-
fera, em qualquer canto 
ou lugar que estivesse.

Um grande exemplo 
de vascaíno, querido por 
todos aqueles que o co-
nheceram e têm no Vas-
co, mais que uma opção 
clubística, uma verdadei-
ra paixão.

Um grande Casaca 
ao Sr. Rui Proença e 
nossos sentimentos a to-
dos de sua família.
Casaca!

Amizade sincera
e verdadeira
é pra sempre

Nosso diretor 
presidente, 

Felipe Mendes, 
ficou muito feliz 
em reencontrar 
a dona Maria 
esposa do sau-
doso ensaiador 
Sousa, e sua 
filha Fátinha, 
que estão de 
volta de Portu-
gal para residir 
no Rio de Janei-
ro, sejam bem 
vindas. MUITAS 
BENÇOES!

O estimado casal Kleber e esposa Katyucha, 
renovaram suas energias e passaram mere-

cidas férias na bela e paradisíaca, praia sesimbra 
de Portugal. MUITAS BENÇÕES!

Dona Maria e
Fátinha voltam para

o Rio de Janeiro

NEM TUDO E FOFOCA
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Economia

A Deco recebeu, em pouco 
mais de quatro meses, 173 

queixas de clientes do cartão 
Universo sobre pagamentos 
que dizem ser fraudulentos, 
um número semelhante ao to-
tal das situações reportadas 
durante todo o ano de 2022.

Estes números foram 
adiantados à Lusa por Mar-
garida Zacarias, especialista 
em assuntos financeiros da 
Deco Proteste, que sublinha 
a frequência com que estão a 
avolumar-se as situações en-
volvendo este cartão ligado ao 
grupo Sonae.

“Este ano recebemos 173 
queixas. O valor é muito se-
melhante ao recebido durante 
todo o ano anterior: em 2022 
recebemos 176 e, em 2023, 
em pouco mais de quatro me-
ses, já vamos com 173. Por-
tanto, é uma situação que tem 
acontecido com frequência”, 
disse Margarida.

As queixas dos clientes do 
cartão Universo apresentam 
um padrão semelhante, afirma 
a mesma especialista da Deco 
. Várias das situações reporta-
das envolvem movimentos que 
foram feitos com um cartão 
virtual, que o consumidor terá 
criado na sua área de cliente 
da instituição, mas a maioria 
dos consumidores indica que 
não criou qualquer cartão vir-
tual na aplicação da instituição 
nem o autorizou, diz a Deco.

Em várias dessas quei-
xas, os clientes referem terem 
detectado que o seu cartão 
Universo foi usado para fa-
zer pagamentos a um mesmo 
destinatário, sendo que num 
destes casos os movimentos 
têm data de 08 de março de 
2023, apesar de o cliente re-
ferir que em ‘email’ enviado à 
instituição em 16 de novem-
bro de 2022 informou que 
declinava qualquer respon-

Deco recebeu até agora quase tantas
queixas com cartão Universo como em 2022

O número de desempregados 
inscritos nos centros de em-

prego caiu, em abril, 6% em ter-
mos homólogos, tendo-se redu-
zido 3,5% face ao mês anterior, 
anunciou o Governo.

O Ministério do Trabalho, 
Solidariedade e Segurança So-
cial adiantou que o desemprego 
registado em abril (295.422 pes-
soas) diminuiu, com uma redução 
de -3,5% (-10.735 pessoas) relati-
vamente ao mês anterior e -6,0% 
abaixo do nível observado em 
abril de 2022 (-19.013 pessoas)”.

Paralelamente, o número 
de jovens desempregados ins-
critos no Instituto do Emprego 
e Formação Profissional voltou 
também a baixar, sendo o mais 
reduzido de sempre (31.872 
pessoas), nos meses de abril, 
com uma diminuição em cadeia 
de 6,9% (-2.360 jovens), e uma 
diminuição de 1,7% (-561 jo-
vens) face ao mês homólogo, 
informa a tutela.

Quanto ao desemprego de 
longa duração, registou uma dimi-
nuição em cadeia de 0,7% (-798 
pessoas), situando-se 24,4% 
abaixo do nível registado em abril 
de 2022 (-37.764 pessoas).

Assim, entre março e abril 
deste ano, o desemprego re-
gistado diminuiu em cadeia em 
todas as regiões, com destaque 
para a redução de 21,8% na re-
gião do Algarve.

Por fim, indicou a tutela, a ní-
vel setorial, registaram-se des-
cidas em cadeia em todos os 
setores de atividade econômica, 
no agrícola (-9,0%), secundário 
(-1,6%) e terciário (-3,5%).

Número de desempregados 
inscritos nos centros de emprego 

em Portugal cai 6% em abril
Em termos homólogos, regis-

taram-se descidas também em 
todos os setores, com o agrícola 
a cair 1,7%, o secundário 3,9% e 
o terciário 5,0%, detalhou.

Segundo os dados divulga-
dos pelo IEFP, no final de abril, 
as ofertas de emprego por satis-
fazer, totalizavam 15.468, nos 
serviços de emprego de todo o 
país, sendo que este número 
corresponde a uma diminuição 
anual de 23,4% e uma redução, 
face ao mês anterior, de 6,9% 
das ofertas.

De acordo com o instituto, ao 
longo do mês de abril, inscreve-
ram-se nos serviços de emprego 
37.135 desempregados, um nú-
mero que é inferior ao observado 
no mesmo mês de 2022 (-512; 
-1,4%) e também em relação ao 
mês anterior (-10.990; -22,8%).                                                                                                           
A entidade revelou ainda que as 
ofertas de emprego recebidas 
ao longo deste mês totalizaram 
8.782 em todo o país, um valor 
inferior ao do mês homólogo, 
em 25,9% e menor face ao mês 
anterior em 40,4%.

“As atividades econômicas 
com maior expressão nas ofertas 
de emprego recebidas ao longo 
deste mês, por ordem decres-
cente, foram as seguintes: as 
atividades imobiliárias, adminis-
trativas e dos serviços de apoio 
(23,1%), o alojamento, restaura-
ção e similares (16,0%) e o co-
mércio (14,7%)”, referiu o IEFP.

Por sua vez, as colocações 
realizadas durante o mês de 
abril totalizaram 7.647 em todo 
o país, segundo o IEFP, que 
concluiu que este número é in-
ferior ao verificado em igual pe-
ríodo de 2022 em 15,4% e tam-
bém menor em relação ao mês 
anterior em 15,3%.

Segundo o instituto, a aná-
lise das colocações efetuadas 
por grupos de profissões, no 
continente, mostra uma maior 
concentração nos trabalhadores 
não qualificados (34,8%), nos 
trabalhadores dos serviços pes-
soais, de proteção e seguran-
ça e vendedores (22,0%), e no 
pessoal administrativo (9,9%).

Uma frota mais jovem, 
mais preparada e a garantir 
uma oferta de transporte públi-
co que verdadeiramente pos-
sa servir a região, responden-
do com eficiência aos desafios 
da nova mobilidade e usando 
a digitalização para ser mais 
sustentável. O repto não é coi-
sa pouca, mas é o objetivo de 
Fernando Ruas para trazer à 
região Viseu Dão Lafões uma 
rede de transportes preparada 
para o futuro.

São as razões que o pre-
sidente da Comunidade In-
termunicipal Viseu Dão La-
fões invoca, para o concurso 
internacional lançado para 
transporte de passageiros na 
região. Com um valor aproxi-
mado de 50 milhões de euros 
e 5 anos de cobertura,  condi-
ções mais atrativas do que as 
do último concurso, em 2019, 
que não conquistou concorren-
tes, de acordo com o também 
presidente da Câmara de Vi-
seu, Fernando Ruas, o obje-
tivo é garantir o fornecimento 
de 139 ônibus que irão servir 
todas as localidades com mais 
de 40 habitantes na região.                                                                                                 
A meta é conseguir uma ofer-
ta cuja idade seja inferior a 16 
anos na rede geral (137 veí-
culos) e a 8 na rede urbana (2 
veículos), garantindo-se assim 
que os novos veículos apre-
sentem uma classe de emis-
sões igual ou superior àquela 
dos substituídos ou, em caso 

de veículos suplementares, se-
rem do tipo EURO VI, ou veí-
culos limpos. Ruas especifica 
ainda que toda a frota irá ser 
equipada com ar condicionado/
aquecimento e wi-fi gratuito, 
destacando a obrigatorieda-
de de cada sede de concelho 
estar ligada às restantes e de 
todas as localidades com mais 
de 40 habitantes terem liga-
ção à respetiva sede de con-
celho 3 vezes por semana.                                                                                         
Nos perímetros urbanos com 
mais de 50 mil pessoas, ser-
virão 2 ônibus a circular por 
hora nas horas de maior trân-
sito e um nos restantes perío-
dos do dia.

“Neste concurso já esta-
mos a ter em consideração a 
otimização entretanto realiza-
da, enquanto procuramos va-
lorizar as propostas que apre-
sentem melhor qualidade da 
frota e assegurem a transição 
energética para veículos mais 
amigos do ambiente, sendo 
que continuamos a estimular 
o público a utilizar os servi-
ços públicos de transporte de 
passageiros, articulando esta 
oferta com aquela que existe 
ao nível do serviço de trans-
porte flexível, o que permitirá 
melhor mobilidade às popula-
ções”, acredita o  presidente 
da CIM Viseu Dão Lafões.

“Se tudo correr dentro da 
normalidade, poderemos ter 
resultados durante o mês de 
setembro”, afirma Fernando 

Verde, moderno e com net: assim será
a mobilidade em Viseu Dão Lafões

Ruas, antecipando a vontade 
de assegurar os novos trans-
portes operacionais e em fun-
cionamento até ao final do ano.

A revolução em curso es-
tende-se também aos utiliza-
dores, que poderão passar 
a beneficiar de um sistema 
de bilhética contactless, e 
acesso garantido a todos os 
ônibus ao longo do percurso 
para o qual tenham adquiri-
do passe ou bilhete, uma vez 
que a região contará com ta-
rifários únicos e integrados 
para toda a CIM Viseu Dão 
Lafões. E prevendo-se ainda 
a criação de pontos de conta-
to com os sistemas vizinhos, 
de forma a facilitar a utilização 
por parte de passageiros que 
tenham necessidades alarga-
das a regiões e operadores 
adjacentes, através de títulos 
intermodais. Esta mecânica 
permitirá potenciar econo-
mias de escala e de rede.

A ambição para a nova 
mobilidade integra-se num es-
forço de otimização que a Co-
munidade Intermunicipal tem 
vindo a prosseguir. “A CIM Vi-
seu Dão Lafões, enquanto au-
toridade de transportes, reali-
za o planeamento, a definição 
e a atualização da rede, da 
oferta e dos tarifários e a sua 
integração com outros opera-
dores, o que lhe oferece maior 
flexibilidade para ajustamento 
à rede. A retribuição do opera-
dor será baseada no nível de 
produção realizada, o número 
de veículos, quilômetros anu-
ais, na qualidade do serviço 
prestado e no número de pas-
sageiros transportados”, es-
clarece ainda Fernando Ruas.

Os tarifários a aplicar te-
rão cobertura anual, exceto 
títulos escolares (limitados 
ao período letivo), não estan-
do previstos aumentos nos 
preços atuais.

sabilidade por compras que 
venham a ser feitas na conta 
desse mesmo Cartão.

No caso deste cliente, o co-
nhecimento de que o seu car-
tão estava a ser alvo de frau-
de chegou no início de abril, 
através do seu banco, com 
um alerta para o pagamento 
de um valor anormal que, por 
completo ignorava .

Na queixa dirigida à Deco, 
este cliente afirma ter contacta-
do o banco Universo que decli-
nou qualquer responsabilidade 
sobre as operações realizadas.

Situação semelhante à vi-
vida por outra cliente do mes-
mo cartão que numa consulta 
ao extrato reparou que tinha 
13 movimentos para um mes-
mo destinatário no dia 08 de 
março de 2023, sendo 12 no 
valor de 281,99 euros e um de 
115,49 euros.

“Liguei para o apoio do car-
tão Universo, a dizer que tinha 
detectado aqueles movimen-
tos, que não tinha efetuado, 
e a pedir que os mesmos não 
fossem descativados nem pro-
cessados”,  adiantando que os 
movimentos foram desativados 
no dia seguinte e que, apesar 
dos alertas que fez e da quei-
xa na polícia, apenas no dia 20 
desse mês recebeu um ‘email’ 

do cartão Universo a informar 
que tinha sido criado um cartão 
virtual e que para tal ter acon-
tecido teria usado um código 
que foi enviado para o celular, 
o que não aconteceu.

Tal como reportam outros 
queixosos, também esta clien-
te recebeu como resposta que 
não iam proceder à análise de 
utilização fraudulenta do car-
tão nem assumir responsabi-
lidade por entenderem que foi 
o cliente que ativou os códi-
gos recebidos.

No caso desta cliente, o 
cartão virtual foi gerado com 
um ‘plafond’ que é quase o do-
bro do que lhe foi autorizado 
quando aderiu ao cartão. “Não 
faz sentido, mesmo que tives-
se sido eu a ativá-lo, e não fui, 
como é que a entidade deixa-
ria que o ‘plafond’ excedesse 
o que me tinha sido autoriza-
do?”, questiona.

Em resposta à Lusa, fonte 
oficial do Universo refere que 
desde o início da Guerra na 
Ucrânia a indústria tem efeti-
vamente detectado o cresci-
mento exponencial de ‘sites’ 
e práticas fraudulentas e que, 
por esse motivo, intensifica-
ram as comunicações e aler-
tas de boas práticas relativas 
a segurança e combate à frau-

de, alertando os clientes para 
não fornecerem os dados do 
seu cartão a ninguém, con-
firmarem se a página a que 
acedem é o ‘site’ oficial e para 
confirmarem sempre a identi-
dade de quem os contactou, 
chamando a atenção para os 
três endereços de ‘email’ ofi-
ciais do Universo e para os 
oito números de telefone que 
a entidade usa para contac-
tar os clientes.

Na mesma resposta, refe-
re que o Universo procede ao 
reembolso dos Clientes que 
foram alvo de fraude sempre 
que se comprove que a referi-
da transação não é reconhe-
cida nem tiver sido autoriza-
da pelo Cliente. 

Margarida Zacarias precisa 
que, perante uma situação irre-
gular envolvendo pagamentos 
com cartão, o primeiro passo é 
solicitar o seu cancelamento e 
listar os movimentos que não 
reconhece, lembrando que 
existe um limite máximo pelo 
qual pode ser responsabiliza-
do de 50 euros.

“O consumidor só pode ser 
responsabilizado por um valor 
superior a 50 euros se a insti-
tuição conseguir provar, e tem 
de documentar essa prova, de 
que foi o consumidor que fez 
essa transação ou que atuou 
de forma fraudulenta ou negli-
gente ou com dolo”, refere a 
especialista, que aconselha os 
lesados a fazerem queixa jun-
to das autoridades e do Ban-
co de Portugal e em caso de 
ausência de resposta avançar 
para uma resolução alternati-
va de litígios.

Margarida Zacarias afir-
ma também que na maioria 
dos relatos que têm chegado 
à Deco os consumidores não 
reconhecem o SMS e indicam 
que não receberam e que não 
criaram qualquer cartão.

A qualidade do ensino das 
faculdades portuguesas é cada 
vez mais reconhecida mundial-
mente e, prova disso, é a pre-
sença de quatro instituições na-
cionais no top 50 do ranking do 
Financial Times das melhores 
escolas de formação de executi-
vos do mundo em 2023.

Com uma subida de quatro 
posições relativamente ao ano 
passado, a Nova SBE entra no 
top 20 mundial, para 18ª a posi-
ção,  15ª lugar na Europa,  com 
a sua formação de executivos, 
sendo pelo quarto ano conse-
cutivo a escola portuguesa mais 
bem classificada daquela tabe-
la, que junta a classificação dos 
programas abertos e dos custo-
mizados para empresas. Uma 
distinção que Pedro Oliveira,  
diz ser a prova de que a esco-
la está no caminho certo para a 
criação de uma comunidade de 
talento e conhecimento com im-
pacto no mundo.

A Católica-Lisbon, que há 
16 anos marca presença neste 
ranking do FT, subiu à 24ª posi-
ção da tabela, estando agora no 
top 25 mundial (18ª posição na 
Europa). A escola diz que para 
estes resultados globais contri-
buiu sobretudo a melhoria de 41 
posições nos programas abertos 
para executivos, subida acumula-
da nos últimos dois anos (a maior 
subida já registada no ranking do 
FT para esta categoria) já que a 
Católica-Lisbon ocupa este ano a 
31ª posição a nível mundial.

Na Católica-Lisbon, Filipe 

Santos, diz que estarmos no top 
25 mundial em formação exe-
cutiva é um resultado excelente 
que resulta da nossa forte apos-
ta no talento dos nossos profes-
sores, na inovação pedagógica 
e adaptação às necessidades 
das empresas.

Com uma subida de 6 po-
sições na lista a conquistar o 
34º lugar está a Porto Business 
School, que pelo segundo ano 
figura entre as 50 melhores es-
colas de negócios do mundo. 
Um resultado que o dean da 
PBS remete para o trabalho de 
antecipação, a adaptação que a 
PBS tem feito às novas exigên-
cias do mundo dos negócios, 
tão marcado pela incerteza. 
“Numa sociedade em constante 
transformação, nomeadamente 
no que diz respeito à inovação 
digital e tecnológica e à susten-
tabilidade, continuamos, ano 
após ano, a ser uma referência 
internacional na área da forma-
ção em gestão e a responder às 
necessidades atuais dos execu-
tivos”, garante José Esteves.

Em 47º lugar neste ranking 
mundial do Financial Times fi-
cou o ISEG,  Lisbon School of 
Economics & Management, 
que integra a Universidade de 
Lisboa. Caiu 6 posições em re-
lação ao lugar 41 que ocupou 
neste ranking em 2022.

O ranking Financial Times 
Executive Education anali-
sa os programas abertos e 
os programas customizados 
para empresas.

Escola portuguesa no top 20 
mundial na formação de executivos
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Política

António Costa conside-
rou que o ex-presiden-

te da República Cavaco 
Silva vestiu a camiseta de 
militante partidário, para 
animar as suas hostes e 
entrar no frenesi da direita, 
que quer criar uma crise 
política artificial, numa altu-
ra em que a economia por-
tuguesa entra numa fase 
de recuperação.

“Cavaco Silva é um 
profundo conhecedor dos 
ciclos econômicos e per-
cebe a dinâmica em que 
estamos na economia por-
tuguesa, que está a dar a 
volta. Portanto, foi alimen-
tar um frenesi em que a 
direita portuguesa agora 
está de criar o mais rapida-
mente possível uma crise 
política artificial, de forma 
a não dar tempo que os 
portugueses sintam plena-

Costa diz que Cavaco vestiu camiseta de 
militante e alimentou crise política artificial

mente os benefícios desta 
recuperação econômica”, 
disse o primeiro-ministro, à 
entrada de um almoço para 
assinalar os 25 anos do iní-
cio da Expo98. “Só uma crise 
política poderia interromper 
esta dinâmica de bom cres-

cimento e emprego em máxi-
mos históricos”.

Respondendo às decla-
rações de Cavaco, Costa 
disse ainda que o antigo pre-
sidente despiu o fato institu-
cional, a que muitas vezes 
nos habituou, para vestir a 

“Faço um apelo último ao 
primeiro-ministro: use 

os instrumentos que tem à sua 
disposição. É afamado em ter-
mos de habilidade política, 
use-a. E convém dizer que ser 
hábil não é ser habilidoso. Ser 
hábil é resolver, ser habilidoso 
é ludibriar. Resolva os assun-
tos”, afirmou.

O líder do PSD falava na 
abertura do 3.º Encontro Na-
cional dos Autarcas Social-
Democratas , em Lisboa, com 
o tema “Autarquias, que futu-
ro?”, perante uma sala cheia 
e na qual estava presente o 
presidente da Câmara Munici-
pal de Lisboa, Carlos Moedas.                                                                                                                
No encontro Montenegro in-
sistiu na ideia de que existe 
no país um pântano político 
e defendeu que se o Governo 
não for capaz de mudar, o país 
vai ter que mudar de Governo.                                                                 
O PSD, reiterou, está prepara-
do para ser protagonista dessa 
mudança. “E o país sabe que 
nós temos pensamento, sabe 
que nós temos projeto e o país 
sabe que temos gente e equi-
pe, e uma grande parte da equi-
pe está aqui nesta sala. E nesta 
sala, como em muitas outras do 
país, nós estamos motivados, 
enérgicos, cheios de garra, 
cheios de força”.

Montenegro desafia Costa a
usar a sua habilidade política

para resolver problemas
Na sua intervenção, o 

presidente do PSD defendeu 
também que o processo de 
descentralização do Governo 
é a demonstração do espírito 
centralista dos seus membros, 
acusando o Executivo de fa-
lhanços glamorosos no que 
toca à coesão territorial.

“Sobre o modelo de desen-
volvimento do país assente na 
descentralização, assente na 
coesão territorial, nós não po-
demos ter um Governo mais 
centralista e centralizador do 
que este, o que não nos dá 
grande otimismo. É mais uma 
razão para que, tão cedo quan-
to possível, possamos ter um 
governo novo em Portugal”.

Montenegro acusou o Go-
verno de decidir o que quer em 
contra vapor, muitas vezes con-
trariando, não ouvindo sequer 
os autarcas, dizendo que os 
socialistas também se queixam 
mesmo que em voz mais baixa.

Sobre o programa do Go-
verno para o setor da habita-
ção, aprovado no parlamento 
na generalidade,  Montenegro 
voltou a criticar o fato de os au-
tarcas não terem sido ouvidos 
e considerou que as medidas 
são um logro.

O líder do PSD defen-
deu a necessidade de alar-
gar a oferta de habitação 
pública e privada, promover 
o auxílio à procura e ter polí-
ticas ousadas e inovadoras.                                                                                                                           
Montenegro disse ainda que, 
na sua opinião, o Estado está 
a querer empurrar problemas 
para as autarquias e deixar de 
responder às queixas, às pre-
tensões das pessoas, e fazer 
das autarquias o balcão de 
queixas das políticas públicas 
que são da responsabilidade 
do Governo.

camiseta de militante par-
tidário e fazer uma discur-
so inflamado, para animar 
as suas hostes. Depois da 
resposta ao antigo líder do 
PSD, o primeiro-ministro 
salientou alguns dos bons 
resultados que o Governo 
pode exibir, incluindo a di-
minuição da dívida pública, 
para valores melhores que 
outros países da UE, como 
Espanha e França.

Sobre a Comissão Par-
lamentar de Inquérito e o 
caso do incidente no Mi-
nistério das Infraestruturas, 
afirmou que um episódio, 
por muito deplorável que 
seja, como foi, não se trans-
forma no principal problema 
do país, voltando a apontar 
aos bons indicadores eco-
nômicos e aos problemas 
que preocupam as pesso-
as, como a inflação.

André Ventura, conside-
rou que a declaração do 

ex-Presidente Cavaco Silva 
sobre o governo socialista 
foi ao mesmo tempo certeira 
e incompleta, insistindo que 
o executivo chegou ao fim.

Num vídeo enviado à im-
prensa, o presidente do Che-
ga defendeu que as palavras 
de Cavaco Silva,  que criticou 
duramente o Governo lidera-
do por António Costa,  foram 
certeiras por dizer o óbvio. 
“Este Governo chegou ao 
fim, António Costa deveria 
ter a coragem de se demitir 
e é um Governo assente em 
mentira e em propaganda”, 
considerou. Mas para André 
Ventura, a mensagem do ex-
chefe de Estado é também 
incompleta e incerta.

André Ventura argumen-
ta que foi o Chega o primei-

ro partido a apresentar uma 
moção de censura na As-
sembleia da República pre-
cisamente com os argumen-
tos de que o país estava no 
caminho errado, da mentira 
e da propaganda.

“Estamos de acordo que 
este Governo chegou ao fim, 
mas tudo temos feito para 
que este Governo chegue 
efetivamente ao fim e apre-
sentar uma alternativa aos 
portugueses. Outros parti-
dos à direita parecem mui-
tas vezes andar hesitantes 
sobre se este é ou não o 
caminho”. Ventura reiterou o 
compromisso do Chega para 
que o Presidente da Repúbli-
ca, Marcelo Rebelo de Sou-
sa, possa rapidamente com-
preender que tem à direita 
uma alternativa.

Aníbal Cavaco Silva acu-

sou o Governo de ser espe-
cialista em mentira e propa-
ganda, num discurso muito 
crítico do executivo no 3.º 
Encontro Nacional dos Au-
tarcas Social-Democratas .

“Há que resgatar o de-
bate político porque ele é 
importante em democracia. 
Segundo o que vemos, ouvi-
mos e lemos, existem duas 
áreas em que o Governo 
socialista é especialista: na 
mentira, e na propaganda e 
truques”, acusou Aníbal Ca-
vaco Silva.

Considerando que o pri-
meiro-ministro perdeu a sua 
autoridade, Cavaco Silva afir-
mou que por vezes os chefes 
de Governo decidem apre-
sentar a sua demissão devido 
a um rebate de consciência.

“Em princípio, a atual le-
gislatura termina em 2026. 

Andre Ventura diz : “Mensagem de 
Cavaco é certeira, mas incompleta”

Mas às vezes os primeiros-
ministros, em resultado de 
uma reflexão sobre a situa-
ção do país ou de um reba-
te de consciência, decidem 
apresentar a sua demissão 
e têm lugar eleições ante-
cipadas, foi isso que acon-
teceu em março de 2011”, 
afirmou. Cavaco Silva de-
fendeu que o PSD é inequi-
vocamente a única, verda-
deira alternativa credível ao 
poder socialista e conside-
rou que o líder do PSD está 
tão ou mais bem preparado 
do que ele próprio quando 
foi chefe de Governo.

O líder da Iniciativa Libe-
ral, Rui Rocha, disse 

não ser aceitável que o pri-
meiro-ministro continue em 
silêncio sobre a comissão de 
inquérito à TAP e sublinhou 
que o partido vai fazer tudo 
para que o Governo caia. 
“António Costa não pode, 
covardemente, escudar-se 
atrás do fim da comissão 
de inquérito da TAP. É ago-
ra que as questões estão a 
ser colocadas, é agora que 
António Costa deve explica-
ções”, afirmou, lembrando 
que a IL apresentou um re-
querimento para que o pri-
meiro-ministro seja ouvido 
na comissão de inquérito.

Rui Rocha falava aos jor-
nalistas no Funchal,  onde 
reafirmou haver incompatibi-
lidades entre as versões do 
ministro das Infraestruturas, 
João Galamba, e António 
Costa quanto ao seu conhe-
cimento sobre a intervenção 

do Serviço de Informações 
de Segurança  no caso da 
exoneração do adjunto Fre-
derico Pinheiro.

“António Costa tem tam-
bém de dizer aos portugue-
ses o que é que se passa, 
qual é o seu envolvimento, 
qual é a avaliação que faz 
de todos estes encobrimen-
tos, meias verdades, menti-
ras”, disse.

O líder da IL realçou que, 
a partir das declarw ações 
do ministro das Infraestru-
turas na comissão de inqué-
rito, “ficamos a saber que o 
primeiro-ministro, naquela 
noite , à uma da manhã ou 
por aí, soube nomeadamen-
te que tinha havido uma in-
tervenção do SIS”.

“António Costa tinha dito 
o contrário desta versão uns 
dias antes”, alertou. Para Rui 
Rocha, não é aceitável que o 
primeiro-ministro continue a 
escudar-se, não falando da-

IL critica silêncio de António Costa sobre CPI à TAP 
e diz que vai fazer tudo para que o Governo caia

quilo que está a acontecer, 
das evidências de mentira, 
de meias verdades, de en-
cobrimento, de nebulosidade 
que existe à volta do tema.

“António Costa fez con-
ferências de imprensa de 
horas, entrevistas de horas, 
comentários de horas, quan-
do apresentou, por exemplo, 
o programa Mais Habitação. 
Porque não faz o mesmo re-
lativamente aos processos 
da TAP?”, questionou, lem-

brando que os portugueses 
investiram na TAP 3.200 mi-
lhões de euros”.

Rui Rocha afirmou, por 
outro lado, que o atual Go-
verno socialista de maioria 
absoluta é mau para Por-
tugal, realçando que, para 
além do escrutínio constan-
te, a Iniciativa Liberal preten-
de fazer tudo o que estiver 
ao seu alcance para que o 
executivo caia o mais de-
pressa possível. 

Marina Mendes
assume vice-presidência

da Câmara de Gaia
A vice-presidência da Câma-

ra de Vila Nova de Gaia 
passa a ser assegurada pela 
vereadora Marina Mendes, 
após a detenção e colocação 
em prisão preventiva do vi-
ce-presidente, Patrocínio Aze-
vedo, no âmbito da Operação 
Babel, anunciou o presidente.                                                                                                                                      
     “Decidi pela transferência 
das funções de vice-presidente 
para a doutora Marina Mendes, 
número 3 da lista autárquica 
e responsável pelas áreas da 
Educação e Ação Social”, afir-
mou hoje o presidente da Câ-
mara de Gaia, Eduardo Vítor 
Rodrigues, numa declaração 
lida antes do início da reunião 
pública do executivo municipal.                                                                                                                                       
Os pelouros a cargo de Patro-
cínio Azevedo, nomeadamen-
te aqueles ligados às obras 
e vias municipais, gestão, 
conservação e construção de 
equipamentos públicos e de 
espaços públicos, transitam 
para Eduardo Vítor Rodrigues, 
adiantou o mesmo.

Já as áreas ligadas ao 
planeamento e licenciamen-
to urbanístico e política de 
solos ficam na jurisdição da 
vereadora Célia Correia, que 
acumula com os pelouros dos 
assuntos jurídicos, adminis-
tração geral municipal, fisca-
lização municipal e vistorias 
administrativas e Plano de 
Recuperação e Resiliência .

Eduardo Vítor Rodrigues re-
feriu ainda que o vice-presiden-
te não renunciou ao mandato.                                                                     
“O despacho judicial que en-
quadra as medidas de coação 
não implica a renúncia ao man-
dato, nem o próprio renunciou 
ao mandato. De acordo com a 
lei, mais ninguém tem o poder 
para assumir essa decisão 

porque o mandato é pessoal”, 
sublinhou.

Acrescentando que: “se o 
despacho judicial, que ainda 
desconhecemos no seu conte-
údo original, não permitir a justi-
ficação de faltas enquanto dura 
a prisão preventiva apenas ao 
fim de seis faltas seguidas se 
dará a perda de mandato e 
consequente substituição por 
colega imediatamente posicio-
nada na lista autárquica. Essa 
questão só será apurada após 
leitura do despacho judicial, o 
que se aguarda”.

Marina Mendes, nomeada 
vice-presidente da Câmara de 
Gaia, é licenciada em Serviço 
Social e Mestre em Interven-
ção Comunitária. Atualmente 
tem os pelouros da Educação, 
Ação Social, Emprego, Coe-
são e Habitação.

O vice-presidente da Câma-
ra de Gaia, Patrocínio Azevedo, 
ficou em prisão preventiva no 
âmbito da investigação da Ope-
ração Babel, disse o Tribunal 
de Instrução Criminal do Porto.                                                                                                              
Este processo principal da 
Operação Babel centra-se na 
viciação de normas e instrução 
de processos de licenciamento 
urbanístico em favor de promo-
tores associados a projetos de 
elevada densidade e magnitu-
de, estando em causa interes-
ses imobiliários na ordem dos 
300 milhões de euros, median-
te a oferta e aceitação de con-
trapartidas de cariz pecuniário.                                                                                                    
Na Operação Babel estão em 
causa crimes de recebimen-
to ou oferta indevidos de van-
tagem, de corrupção ativa e 
passiva, de prevaricação e de 
abuso de poder, praticados por 
e sobre funcionário ou titular de 
cargo político.
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Equipe Equipe

Do dérbi não saiu campeão. 
Mas saiu um grande jogo de 

futebol, com o Sporting a ser mais 
forte no primeiro tempo e a ganhar 
dois gols de vantagem e um Ben-
fica demolidor na segunda, conse-
guindo ainda chegar ao empate. 
As contas do título ficam, assim, 
adiadas para a última jornada, com 
os encarnados a terem de vencer 
o Santa Clara (se o FC vencer...) e 
os dragões esperarem que na Luz 
aconteça uma surpresa e da sua 
parte venerem o Vitória de Guima-
rães para fazerem a festa.

Voltando ao dérbi de Alvalade. 
Que entrada no jogo do Sporting, 
impressionante, a não deixar o 
Benfica jogar e a conseguir romper 
a defesa encarnada, sempre com 
muito perigo. O gol acabou por sur-
gir aos 39 minutos, com passe da 
grande qualidade de Nuno Santos 
para Trincão, que rematou para de-
fesa de Vlachodimos e na recarga 
colocou os leões em vantagem.

Havia ainda tempo para mais 
e novamente Nuno Santos na es-
querda a marcar canto perfeito para 
a cabeça de Diomande, que saltou 
mais que Grimaldo e ampliou a 
vantagem para 2-0.

E chegou o intervalo com os le-

Benfica empata em Alvalade e só 
haverá campeão na última jornada

ões por cima, a fazerem exibição 
de gala e a justificarem a vantagem 
que só mais à frente se viu que 
não era confortável. Em desvanta-
gem, entrou melhor o Benfica na 
segunda parte, conseguindo ser 
mais perigoso e ganhar os duelos a 
meio-campo que no primeiro tempo 
nunca conseguiu ganhar.

Num lance de insistência, marcou 
Aursnes, que subiu de lateral-direi-
to para médio e fez também subir o 
rendimento da equipa, que ganhou 
agressividade e passou a chegar 
com mais perigo à érea do Sporting.

O Sporting procura sair em con-

tra-ataque, Paulinho até teve pos-
sibilidade de encerrar as contas 
quanto ao vencedor da partida, mas 
já em período de compensação o 
menino João Neves aproveitou lan-
ce confuso para chegar ao empate.

E assim fica a questão do títu-
lo adiada uma semana. O Benfica 
continua a ter de vencer o Santa 
Clara (ou esperar que o FC Porto 
não vença). Os dragões vão acre-
ditando que às vezes os milagres 
acontecem e sabem que têm de ga-
nhar para ainda poderem chegar a 
um título que foi parecendo sempre 
difícil de conseguir.

“Preto e imponente”: a reação de
Vinícius Jr. ao ‘apagão’ do Cristo Redentor

Depois do FC Porto, foi a vez do Sporting 
manifestar apoio a Vinícius Jr., avança-

do brasileiro do Real Madrid que tem sido 
vítima de insultos racistas na LaLiga.

“Não há espaço para o racismo, em 
nenhum lugar. Estamos contigo Vini Jr.”, 
pode ler-se numa publicação nas redes 
sociais dos leões. 

O Cristo Redentor, uma 
das sete maravilhas do 

Mundo e símbolo maior 
da cidade do Rio de 

Janeiro, no Brasil, fi-
cou sem iluminação 
durante uma hora 
numa ação de so-
lidariedade para 
com Vinícius Jr., in-
ternacional brasilei-
ro do Real Madrid 

vítima de racismo na 
LaLiga (ver notícias 

relacionadas).
Uma iniciativa conjun-

ta do Núcleo de Desporto e 
Fé do Santuário, da Confederação Brasileira de Futebol e do 
Observatório da Discriminação Racial no Futebol que pretende 
ser “um símbolo da luta coletiva contra o racismo e em solida-
riedade com o jogador e com todos os que sofrem preconceito 
no mundo inteiro”.

Um gesto que mereceu reação de Vinícius Jr. “Preto e impo-
nente. O Cristo Redentor ficou assim há pouco. Uma ação de 
solidariedade que me emociona. Mas quero, sobretudo, inspirar 
e trazer mais luz à nossa luta”, escreveu nas redes sociais. 

“Agradeço demais toda a corrente de carinho e apoio que 
recebi nos últimos meses. Tanto no Brasil quanto mundo afora. 
Sei exatamente quem é quem. Contem comigo porque os bons 
são maioria e não vou desistir. Tenho um propósito na vida e, 
se eu tiver que sofrer mais e mais para que futuras gerações 
não passem por situações parecidas, estou pronto e prepara-
do”, acrescentou.

Leões solidários 
com Vinícius Jr.

Rúben Amorim fez balanço de época 
que foi de insucesso e colocou em 

cima da mesa as várias razões que não 
deixaram os leões almejar mais do que 
o quarto lugar da Liga 2022/2023. 

“Pedimos desculpa pela inconsis-
tência e pelo quarto lugar, mas não 
consigo dizer que podíamos ter tido 
mais empenho”, sublinhou, elencando 
as razões para a temporada aquém 
do esperado.

O que falhou? Foi tudo. Se olhar-
mos para o timing, entrámos numa ro-
tina de 2 anos em que perdemos três 
jogos em tantos que fizemos e entrá-
mos na rotina do vamos outra vez, as 
coisas vão surgir… Perdemos muitos 
jogadores, perdemos um (Matheus Nu-
nes) numa fase importante, mas não é 
desculpa para nada. Depois tivemos o 
ano todo a levantar-nos de pancadas e 
não tivemos capacidade para fazer o 

“Pedimos desculpa pela 
inconsistência e pelo quarto lugar”

que fizemos no fim, estabilizar a equipe 
e, mesmo não jogando bem, ganhando 
o jogo com alma e com querer. É épo-
ca diferente, mas nem tudo é mau e 
de certeza que vamos voltar a estar no 
ponto em que esta equipe deve estar 
e eu garanto que vamos melhorar. Foi 
primeira volta completamente instável, 
não fomos a equipe que fomos durante 
dois anos”, argumentou, fazendo tam-
bém mea culpa à volta da inconsistên-
cia da equipe.

“A consistência tem a ver com o mu-
dar jogadores, depois, se calhar, o trei-
nador também inventou, em certos jo-
gos fizemos rotação que não devíamos 
fazer, também não tivemos felicidade 
em certos jogos. Na primeira volta so-
fremos muitos gols, e perdemos muitos 
centrais... Há muitos fatores. Mas todos 
no clube temos noção que podemos 
melhorar muito, é bom sinal”, atirou. 

O SC Braga informou, este domingo, que os 
bilhetes para a final da Taça de Portugal, 

que será jogada frente ao FC Porto, no dia 4 de 
junho, estão esgotados.

“Em seis dias, os Guerreiros deram mais uma 
enorme demonstração do seu apoio ao clube e à 
equipe, que contará no Jamor com a maior mol-
dura humana de sempre em jogos realizados 
no Estádio Nacional”, anunciou os bracarenses, 
através de um comunicado oficial.

Os bilhetes vendidos pelo FC Porto e pela 
Federação Portuguesa de Futebol (FPF), no 
site, também já estão esgotados.

Bilhetes para a final da
Taça de Portugal esgotados
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Sucesso a Festa do G.F Serões das Aldeias
Domingo bem movimentado 

no Solar Transmontano, 
recebendo a Comunidade Por-
tuguesa, para Louvar a Nossa 
Senhora de Fátima e Santo An-
tônio, evento organizado pelo 
G.F Serões das Aldeias. Com 
seu presidente Manuel Ramos 
dando total apoio e incentivo 
aos diretores e componentes 
G.F Serões das Aldeias, tudo 
perfeito, na parte religiosa foi re-
alizado, um ato de Fé com uma 
simulação da Procissão das 

Velas realizada em Portugal, a 
seguir foi iniciada a consagra-
ção com a imagem de Nossa 
Senhora de Fátima, ao seu lado 
uma imagem do Santo Antônio, 
conduzidas pelos componen-
tes do G.F Serões das Aldeias, 
neste bonito momento de Fé, 
onde a comunidade portuguesa 
trás no coração sua devoção a 
Nossa Senhora de Fátima, logo 
seguir foi oferecido um Buffet 
com sardinha portuguesa assa-
da na brasa, churrasco, salada, 

No salão da Casa de Trás-os-Montes, vemos os bonitos Andores de Santo Antônio e Nº Srª de Fátima 
conduzidos pelos componentes do G.F Serões das Aldeias

Durante o ato Religioso a Nossa Senhora de Fátima, vemos o Padre Ricardo,e o componente do G.F 
Serão das Aldeias com o Crucifixo de Jesus Cristo, e demais componentes, o presidente Manuel Ramos, 
Ismael Loureiro, presidente transmontano e esposa Sineide

Panorâmica da simulação da Procissão das Velas em Fátima, 
destaque Henrique Brites, esposa senhora Júlia

Maravilhosa apresentação do G.F Serões das Aldeias, sempre di-
vulgando, uma alegria ao representar as nossas tradições

Durante o ato de Consagração a Nossa Senhora de Fátima, ve-
mos o presidente do G.F Serões das Aldeias, Manuel Ramos, o 
presidente transmontano Ismael Loureiro

Um ver-
dadeiro 
espetáculo 
do G.F Se-
rões das 
Aldeias, 
no almoço 
em Louvor 
a Nossa 
Senhora 
de Fátima

A Jovem componente do G.F Serões das Aldeias Paulinha, pres-
tou uma bela homenagem a para senhora Ilia de Almeida, falecida 
exibindo um quadro com sua foto, muito emocionada demostran-
do sua saudade

Num registro 
deste dia de 
Fé, vemos o 
componente 
Eduardo, o 
presidente do 
G.F Serões 
das Aldeias, 
Manuel Ra-
mos, Padre 
Ricardo

Presidente 
da Casa 

de Trás-os-
Montes e 

Alto Douro, 
Ismael Lou-

reiro, esposa 
Sineide, 

durante a 
consagra-

ção a nossa 
Senhora de 

Fátima

Mesa do diretor transmontano Toninho Mendes, esposa Márcia 
Mendes, Andreia, Tarcísio e Anália

Grupo de amigos que foram prestigiar a festa do G.F Serões das 
Aldeias, quando eram cumprimentado pelo nosso amigo e assinante 
do Portugal em Foco, Sr. Manuel Ribeiro, e dona Prudência

Sempre prestigiando o convívio da nossa comunidade portuguesa o 
querido casal dona Olinda e esposo o empresário Luís Albuquerque 
da Orla Cereais e amigos

Gente boa e amiga presente no Solar Transmontano, os casais 
Alice e Arnaldo, Toninho, Vieira e Emilia

O Jornal Portugal 
em Foco, regis-
trou o encontro 
dos amigos o 
presidente do 
G.F Serões das 
Aldeias, Manuel 
Ramos e Raul da 
rua do Senado

Esteve bem movimentado o Almoço do G.F Serões das Aldeias 
na Casa de Trás-os-Montes Alto Douro, na foto Adilson, Maria, 
Edmar (ensaiadores do R.F Maria da Fonte e Gustavo)

Num destaque para o Jornal Portugal em Foco, o diretor finan-
ceiro da Casa de Trás-os-Montes, Ângela, Maria, Andrea, Fer-
nando e Francisco

Presidente 
transmon-
tano Ismael 
Loureiro, 
amigos do 
Serões das 
Aldeias, Ro-
gério, Eduar-
do, Ronan e 
Felipe Presença marcantes da nossa comunidade no almoço do G.F Se-

rões das Aldeias, Sr. José da Casa Cliper

movimentando o almoço show 
do conjunto Amigos do Alto Mi-
nho, dando o ritmo, mais a tar-
de reservava mas um brilhante 
apresentação do G.F Serões 
das Aldeias, abrilhantando ain-
da mais o almoço em Louvor a 
Nossa Senhora de Fátima, com 
seus componentes com seus 
belos trajes mostrando um pou-

co da tradição e costumes de 
Portugal, parabéns ao presi-
dente do G.F Serões das Al-
deias, Manuel Ramos sempre 
apoiando e incentivando essa 
moçada que amam o folclore 
Português, o Jornal Portugal 
em Foco, parabeniza dos os 
componentes do G.F Serão 
das Aldeias 
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61º Aniversário do G.F. Almeida Garrett
no local. 61 anos não, são 60 
dias, os componentes deram 
uma prova de que o que se 
faz com carinho e amor não 
há como não adorar, que gar-
ra para dançar e apresentar o 
melhor do folclore português. 
O show começou com o gru-
po R. F. I. Juvenil Danças e 
Cantares das Terras da Feira, 
que já tem ótimos bailarinos, 
e está muito bem ensaiados 
pela primeira dama Rose Bo-
aventura, passando toda sua 
experiência e conhecimentos 

do folclore, das Terras da Fei-
ra aos jovens, que realizaram 
uma belíssimo show nesta 
tarde festiva. Logo a seguir 
entrou no salão o aniversa-
riante o G.F. Almeida Garrett, 
que com uma apresentação  
magnifica e bem estruturada, 
blindou o público presente, 
apresentando seus dança-
res e cantares e seus  be-
los trajes de Portugal  bem 
variados. Depois do dançar, 
que coisa linda, é impressio-
nante como os componentes 

passam para o público a sen-
sação do bem estar, todos 
sempre sorrindo, isso faz 
uma diferença grande, quem 
esta vendo sente o prazer de 
quem esta se apresentan-
do. E devolve o prazer com 
palmas. A comida, barata 
por sinal, atendeu a todos e 
a bebida nem se fala estava 
tudo ótimo. O ponto alto da 
tarde foi os componentes 
dos ranchos reunidas diante 
bolo festivo de 61 anos de 

fundação  do Querido G.F. 
Almeida Garrett. Gostaría-
mos deixa os parabéns ao 
Ernesto Boaventura, Pre-
sidente da Casa, a Rose 
primeira-dama uma das 
mentoras da festa, à todos 
os componentes do G.F. 
Almeida Garret, foi real-
mente um show admirável. 
Nossos parabéns pelos 61 
anos fazendo história e di-
vulgando as tradições e  o 
folclore Português

Presidente 
Ernesto 

Boaventura 
agradece o 
empenho e 
dedicação 
dos com-
ponentes 

do Almeida 
Garrett

Momento de emo-
ção: presidente Er-
nesto Boaventura e 
diretores diante do 

bolo festivo, com 
os componentes 

do aniversariante, 
Almeida Garrett, R. 

F. I. Juvenil  Dan-
ças e Cantares das 
Terras da Feira, no 

Arraial Feirense

Linda apresentação do R. F. I. Juvenil  Danças e Cantares das 
Terras da Feira, futuro do folclore da casa da Vila da Feira

A moçada não brincou e deu um verdadeiro espetáculo de Folclore

Foi inesquecível a festa do 61º aniversário do G.F. Almeida Gar-
rett, seus componentes neste dia de muita festa

Início da 
apresen-
tação do 
Almeida 

Garrett, na 
sua festa de 
aniversário, 

no momento 
da entrada  

como a toca-
ta começan-

do o show

Durante o show da Tocata do G.F. Almeida Garrett,  brilhante partici-
pação da primeira dama Rose Boaventura 

Que beleza ver esses jovens componentes do R.F.I. Juvenil  Dan-
ças e Cantares das Terras da Feira

Deu gosto ver a apresentação do Almeida Garrett, sempre com 
alegria nas suas Danças e Cantares

sistir ao aniversário do G.F Al-
meida Garrett, meus amigos 
que festa bonita, aliás bonita 
e lotada, quase 500 pessoas 

No domingo estivemos 
na Casa da Vila da 

Feira, no Arraial Feirense- 
Quinta do Castelo para as-

A turma 
não brinca 
em serviço 
e, deu um 
verdadeiro 

show de fol-
clore, como 

de costume. 
Parabéns

Um dia 
inesquecí-
vel a festa 

de 61 
anos de 

fundação 
do Grupo 
Folclórico 

Almeida 
Garrett

Uma verdadeira apoteose no Castelo da Vila da Feira, na festa 
do Garrett

A tocata 
do G.F. 
Almeida 
é sempre 
uma atra-
ção. Em 
destaque, 
Camilo 
Leitão e 
todos os 
músicos,  
componen-
tes Durante o Arraial feirense a famosa Quinta do Castelo, vemos a 

primeira –dama Rose Boaventura, feliz  com o retorno da compo-
nente  Fatinha que esta de volta ao nosso convivio

Presiden-
te Ernesto 
Boaventura, 
Virginia, Al-
fredo, Perez, 
Toninho da 
Central, Marli 
e Fernando 
Carrasqueira 
demais ami-
gos convida-
dos

Mesa dos  amigos e irmãos de fé os casais, comendador Afonso Ber-
nardo, esposa dona Flobela,  Maneca  esposa  Idália, Custodio Paiva 
esposa dona Lurdes

O tradicional momento  do vira livre com o público presente e os componentes do 
G.F. Almeida Garrett

No registro para Portugal em Foco, diretor 
Feirense Fernando Alves e o amigo Fernan-
do Saraiva

Prestigian-
do o Arraial 
Feirense, 
Américo 
Saraiva, 
João Zaran-
za e demais 
convidados


